



Foto: Julia Lambers

Lobbyismus – eine Gefahr für die Demokratie?

Jeder versucht seinen Wünschen und Bedürfnissen Gehör zu verschaffen – so auch die Lobbyisten als Interessenvertreter von Verbänden und Unternehmen. Das ist legitim und demokratisch. Doch wo der Lobbyismus unbeschränkt ist und wo die eigentlichen Akteure und Ziele verschleiert oder bewusst versteckt werden, birgt er Gefahr und verunsichert die Menschen.

Ziel dieser Veranstaltung ist es, den Begriff Lobbyismus und die Arbeitsweise von Lobbyisten zu erklären und Transparenz über die Prozesse zu schaffen, die politische Entscheidungen und die Gesetzgebung beeinflussen. Inhaltlich wird Bezug auf die verschiedenen aktuellen Themen genommen. Wir schauen uns zusammen Beispiele an, in denen die direkte Beteiligung von Einzelnen oder Vereinen erfolgreich oder auch nicht erfolgreich war.

Unser Gast ist Martin Jähnert aus der Organisation Lobbycontrol – Initiative für Transparenz und Demokratie e.V., die nach eigenen Angaben »über Machtstrukturen und Einflussstrategien in Deutschland und der EU aufklären will« und sich »für Transparenz, eine demokratische Kontrolle und klare Schranken der Einflussnahme auf Politik und Öffentlichkeit« durch Interessenverbände einsetzt.

Diese Recherchen und Informationen dienen dazu, Einflussnahmen offen zu legen und Bürger*innen zu helfen, sie zu erkennen und ihren eigenen Positionen Gehör zu verschaffen.

Eingeladen sind alle interessierte Bürger*innen und Interessenvertreter aus Gesellschaft und Politik.

Förderer:

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie *leben!*

Gefördert
durch die



Informationen: Alenka Baerens, Projekt MoDem

E-Mail: baerens@arbeitundlebenmv.de

Telefon: +49 (0)385 6383 293

Anmeldung: Bitte melden Sie Ihre Teilnahme auf der Homepage an: www.vhs-verband-mv.de.

Eine Veranstaltung in Kooperation mit dem Volkshochschulverband Mecklenburg-Vorpommern, der Volkshochschule Vorpommern-Greifswald und dem Projekt MoDem/ Arbeit und Leben MV e.V. Projekt **MoDem** (Träger: Arbeit und Leben Landesgemeinschaft, MV e.V.) hat sich zur Aufgabe gemacht, im Landkreis Vorpommern/Greifswald strukturschwachen das zivilgesellschaftliche Engagement der Bürgerinnen und Bürger nachhaltig zu beleben und dabei auch verloren gegangene lokale bzw. regionale Kompetenzen und Kräfte zu finden und zu stärken.

Kooperationspartner: